

Pour l'Assomption, la basilique renoue avec son histoire

À l'occasion des célébrations de l'Assomption ce jeudi, deux éléments incontournables des basiliques seront présentés dans celle de Gray. Dont une bannière restaurée, portée à Gray en 1909.

Ce jeudi 15 août est traditionnellement un jour de fête pour les catholiques graylois, qui célèbrent à la fois l'Assomption et la sainte patronne de la ville, Notre-Dame de Gray. Cette année, s'y ajoutent deux éléments qui rappellent l'histoire de la basilique. Généralement, l'Assomption est célébrée à Gray par une procession qui part de la vierge des Capucins à 10 h, suivie d'une messe. Ce sera encore le cas cette année mais, autour du prêtre Pierre Bergier et des bénévoles, un pan d'histoire va ressurgir du passé.

Installation provisoire

Devant une peinture de René Nuffer où l'on voit l'incendie de l'église Notre-Dame suite aux bombardements du 15 juin 1940, le prêtre évoque « ce point de départ pour l'archiprêtre Laurent Mamet, qui demande alors le statut de basilique pour la bravoure des habitants dans le cadre de la reconstruction de l'église et la présence du cœur de Saint-Pierre Fourier et



Le prêtre Pierre Berger, qui célébrera l'Assomption ce jeudi, montre le tableau de René Nuffer où l'on voit l'incendie de l'église Notre-Dame de Gray en juin 1940.

de la vierge de Notre-Dame ». Statut accordé le 16 juillet 1948. Mais il manquait dès lors deux éléments qui sont la marque des basiliques, un ombrellino et un tintinnabulum : « Nous allons installer provisoirement le premier élément et le second le sera quand nous aurons les financements », poursuit l'abbé.

Michel Mauclair donnera les explications lors de la présentation ce jeudi, d'autant plus que ce symbole a reçu le prix Belle Main par les Vieilles maisons françaises, qui seront repré-

sentées jeudi. Cette petite ombrelle arbore les couleurs rouge et jaune. Elle a été réalisée par un maître artisan, Michel Heurtault. Son emplacement définitif sera précisé ensuite, en lien avec la Ville et la Drac.

Un autre élément historique sera présenté aux paroissiens jeudi : une bannière dont la restauration a été financée par l'Association pour la sauvegarde, la restauration et la mise en valeur du patrimoine religieux, avec le soutien de la Ville de Gray. « Elle a été portée lors des

cérémonies du couronnement de Notre-Dame de Gray en 1909. Une deuxième le sera aussi. Ce sont les carmélites de Lisieux qui ont réalisé cette belle restauration. » La bannière sera portée en procession ce 15 août pour la première fois, avec la statue de la vierge miraculeuse et un ex-voto du cardinal Mathieu, dont on voit la figure sur un vitrail de la basilique.

Procession à 10 h ce jeudi, vierge de l'allée des Capucins, suivie de la messe à 10 h 30 à la basilique.